                       Presente progresivo                  r. valencia
Consta del verbo estar en tiempo presente  +  participio presente o gerundio (-ing)

                       




 Present participle or gerund


                              Estar                         habl(ar)ando = hablando

	Yo estoy
	hablando

	Tú estás 
	hablando

	Él está
	hablando

	Nosotros estamos
	hablando

	Ustedes están
	hablando

	Ellos están
	hablando


Los verbos que terminan en –ar llevan la terminación -ando

Respirar

Caminar

Comprar

Cocinar

Bailar

Pintar

Los verbos que terminan en –er, -ir pueden llevar la terminación –iendo o yendo

 - iendo  Cuando la parte restante del verbo no termina en vocal. Ejemplo

Vend(er)iendo = vendiendo

Ol(er) = oliendo
Perd(er) = perdiendo
Escribir

Beber

Hacer

Aprender

     - yendo  Cuando la parte restante del verbo termina en vocal. Ejemplo

O(ir)yendo = oyendo
Le(er)yendo = leyendo 

Tra(er)yendo = trayendo

Ir = yendo

Ca(er) = cayendo
                                 Verbos comunes con cambios en la raíz en el gerundio

Decir (i)  
diciendo
        preferir (i) prefiriendo
     servir (i) sirviendo

Pedir  (i)  
pidiendo
        morir (u) muriendo
     repetir (i) repitiendo
Dormir (u)
durmiendo
        pedir (i) pidiendo
     hervir (i) hirviendo

